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ACTA DE SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EJECUTIVA DEL CONSEJO DE PARTICIPACIÓN 
CIUDADANA 

 
En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las nueve horas del día veintiocho  de febrero del año dos mil 
doce, en 35 Poniente N°1901, Puebla, Pue. y con fundamento en lo establecido en los artículos 176 
fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el 
Municipio de Puebla y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las 
siguientes personas: 
 

CONSEJEROS CIUDADANOS. 
 
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.  Presidente del Consejo de Participación Ciudadana 

y Presidente del Consejo Ciudadano de Cultura.  
Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.  Presidente del Consejo Ciudadano de Centro 

Histórico y Patrimonio Edificado.  
Arq. Eduardo Pérez Peredo.  Secretario del Consejo Ciudadano de Centro 

Histórico y Patrimonio Edificado. 
Dra. Elvia Cristina Sánchez de la Barquera Arroyo. Vocal de vigilancia del Consejo Ciudadano de 

Centro Histórico y Patrimonio Edificado. 
Arq. José Luis Delgado Torres. Presidente del Consejo Ciudadano de Desarrollo 

Urbano. 
Arq. María Guadalupe Lozada Rodríguez  Vocal de vigilancia del Consejo Ciudadano de 

Desarrollo Urbano. 
Biol. Ana María Tapia Rojas  Secretaria del Consejo Ciudadano de Ecología.  
Mtro. Álvaro Barrientos Santos.  Presidente del Consejo Ciudadano de Educación.  
Lic. Leticia de la Llata Hernández.  Presidenta del Consejo Ciudadano de Grupos 

Vulnerables.  
Arq. Fco. Javier Navarro Fernández.  Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de 

Obras y Servicios Públicos.  
Tec. David Silva Aguilar.  Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de 

Protección Civil.  
Dr. Rafael Figueroa Hernández.  Vocal de Vigilancia de Consejo Ciudadano de 

Salud.  
LAE. Fernando de la Vega Covarrubias. Presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad 

Publica.  
Lic. Mercedes Vicente Mojica.  Presidenta del Consejo Ciudadano de Turismo  
Lic. Denisse  Costes Intriago.  Vocal de vigilancia del Consejo Ciudadano de 

Turismo. 
Lic. Leticia Gallardo de Tovar.  Consejera en representación de la Presidenta del 

Consejo Ciudadano de Derecho de los Animales. 
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AUTORIDADES E INVITADOS 
 
Mtro. Mario A. Iglesias y García Teruel. Coordinador General del Instituto Municipal de 

Planeación.  
Lic. Felipe de Jesús González Camarena.  Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación 

Ciudadana.  
 
Con el propósito de celebrar la sesión de la Comisión Ejecutiva del mes de febrero, bajo el siguiente:  
 

ORDEN DEL DÍA 

1. Lista de asistencia, declaratoria del quórum y apertura de la sesión. 

2. Lectura y aprobación del orden del día y del acta de la sesión anterior. 

3. Comentarios al Informe del Instituto Municipal de Planeación.  

4. 
Presentación “Residuos. Problemática y alternativa de solución”, por el Tec. David Silva Aguilar, 
integrante de los Consejos Ciudadanos de Ecología y Protección Civil.  

5.  Situación actual de los consejos ciudadanos y proyección de los mismos.   

6. 

Seguimiento a la entrega de comunicación y difusión del Consejo de Participación Ciudadana del 
Municipio de Puebla. 

• Folleto 
• Convocatoria pública para el diseño del logo del Consejo de Participación Ciudadana del 

Municipio de Puebla  

7. 
Asuntos Generales. 

• Recapitulación de acuerdos tomados en la sesión  

 
LISTA DE ASISTENCIA, DECLARATORIA DEL QUÓRUM Y APERTURA DE LA SESIÓN. 

 
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Dio inicio a la sesión ordinaria de la Comisión Ejecutiva del 
Consejo de Participación Ciudadana correspondiente al mes de febrero 2012, en la espera de algunos 
Consejeros para conformar  el  quórum. 
  

LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA Y DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR. 
 
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Dio lectura al orden del día. Se aprobó el acta de la sesión 
anterior. 
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COMENTARIOS AL INFORME DEL INSTITUTO MUNICIPAL DE PLANEACIÓN. 
 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- En relación al IMPLAN, señaló que éste surgió de  los Consejos 
en gran mayoría y añadió que esta molesto debido al poco cuidado que tiene el gobierno en la atención a 
los Consejos Ciudadanos. Indicó que con Doger demoraron más de año y medio para reunirse con él, y que 
con Blanca Alcalá también y ahora volvió a suceder lo mismo. Tiene la  impresión de que cuando llegan los 
presidentes municipales, hablando mucho de la participación ciudadana, por alguna razón los Consejos  no 
aparecen hasta que no hay  una insistencia o alguna forma especial de hacer que el Presidente Municipal 
en turno los tome en cuenta. 
Añadió que las propuestas emanadas de los Consejo Ciudadanos se han hecho del conocimiento del 
Presidente Municipal en ocasiones anteriores, y de las Autoridades Municipales de ésta y de anteriores 
administraciones, sin tener la respuesta esperada. Quizá ha faltado la parte rutinaria o burocrática de hacer 
que todo esto se convierta en un plan o proyecto de los alcaldes que están en ese momento. Externó que  
los  Consejos están al margen dentro de IMPLAN. 
 
Manifestó su insistencia de que en el IMPLAN  haya cambios y consideró que el Mtro. Mario A. Iglesias y 
García Teruel los ha propuesto. Expresó que en el IMPLAN hace falta un nivel más técnico, más profesional 
más ausente de la problemática política para que los proyectos sean revisados muy seriamente. 
 
Recordó que su abuelo decía: “Que bonito sería poder decir la verdad y quedar bien”, y añadió que las 
propuestas expresadas en el Informe del IMPLAN no era precisamente el lugar para hacerlas y pide 
disculpas nuevamente. Abrió la sesión para comentarios de los consejeros. 
 
Tec. David Silva Aguilar.- Esta complacido con la existencia del IMPLAN en su primer año y consideró 
acertada la participación del Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera. Llamó su atención que los Consejos 
Ciudadanos siempre quedan rezagados como en el tema del medio ambiente y la ecología.  
 
Arq. José Luis Delgado Torres.-  Indicó que lo que expresó en el informe el Ing. Francisco Sánchez Díaz 
de Rivera fue un sentimiento de todos los Consejeros, y fue la oportunidad de poder expresarse ante el 
Presidente Municipal y las Autoridades. Recalcó que hace 7 años se venía trabajando para la creación del 
Instituto Municipal de Planeación; se aprobó en Cabildo y no se llegó aprobar en el Congreso. Señaló que lo 
importante es que ya esta funcionando. Insistió en que el IMPLAN debe haber más representación 
ciudadana y gente con el perfil necesario para que haya un avance.   
 
Arq. Fco. Javier Navarro Fernández.- Felicitó al Presidente de los Consejos por la oportuna intervención, 
aunque no haya sido tal vez el foro para hacerlo. Con relación al IMPLAN señaló que debe ser una 
estructura más ciudadana, una trasformación de primer mundo como el city manager, un gerente de ciudad 
que funcione independientemente a lo político.   
 
Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.- Comentó que es importante ir definiendo qué es lo que se va a 
promover, informando que lo primero que se tiene que promover es la composición de la Junta de 
Gobierno, ya que hay una petición clara para que se incremente la presencia de los Consejeros 
Ciudadanos. Establecer la paridad sería una primera forma, o bien debiera ser totalmente ciudadano. 
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Habría que revisar y discutir a la luz de que lo que es  que un Organismo Público Descentralizado. Todos 
los Vocales de la Junta de Gobierno sean o no ciudadanos deberían de tener suplentes para tener un 
seguimiento en las Juntas de Gobierno y garantizar que la Junta de Gobierno sesione legalmente.  
 
Puntualizó que para la designación de los ciudadanos que fungen como vocales de la Junta, una de las 
fuentes de origen de su legitimidad es el método de selección o de quien los propone. Uno de los espacios 
de proposición natural es desde los Consejos Ciudadanos. Propuso que deberían de ser los Consejos 
Ciudadanos los que propongan al Presidente Municipal una lista de quienes consideran que deben de 
tomar parte en la Junta de Gobierno del IMPLAN y que derivado de esto el Presidente Municipal haga la 
propuesta ante el Cabildo. 
 
Preguntó cómo podrían asegurar que todo lo que se discute en las sesiones de los Consejos por lo menos 
motive una respuesta a favor o en contra, ya que en teoría deberían de estar amparados en el artículo 8° 
de la Constitución. Añadió que hay que establecer un mecanismo para toda petición formal o propuesta de 
los Consejos Ciudadanos y que a su vez tenga una respuesta técnica, jurídica y administrativa de parte de 
la Junta de Gobierno.  
 
LAE. Fernando de la Vega Covarrubias.- Comentó que la seguridad es un eje que regula, es un 
termómetro de cómo está la sociedad y consideró que es necesario apoyar a la autoridad con propuestas 
para no caer en un Estado fallido, y que en Puebla tienen que luchar para que en el municipio la autoridad 
sea la que mande.   
 
Arq. José Luis Delgado Torres.- Puntualizó que es necesario dar seguimiento y jerarquizar los temas 
tratados, su contestación y  conclusión para cada uno de ellos, que exista un responsable de darle 
seguimiento.   
 
Biol. Ana María Tapia Rojas.- Sugirió enviar la participación del Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera por 
vía electrónica para que los Consejeros estén enterados.   
 
Mtro. Mario A. Iglesias y García Teruel.- Informó que hay dos temas distintos. Uno es el hacer propuestas 
en relación al Instituto Municipal de Planeación para que camine y el otro sobre el momento del Informe. En 
cuanto al Informe, los tiempos de participación los estructuró la Oficina de Presidencia. Añadió que él invitó 
a Francisco Sánchez y le dijo que podría hablar de los temas que él quisiera, que se tomara hasta cinco 
minutos, a pesar de los tres minutos otorgados por Presidencia. Añadió que quisiera hacer un 
extrañamiento, puesto que acerca de las 25 propuestas expresadas en el Informe, no tiene conocimiento de 
que éstas hayan sido consensuadas entre todos los Consejos.   
 
Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.- No coincidió con el tono y motivo del extrañamiento, puesto que son 
temas que se han discutido a lo largo del tiempo en el seno de los Consejos,  y  que en cada uno de los 
Consejos se han discutido y aprobado.  
 
Mtro. Mario A. Iglesias y García Teruel.- Puntualizó que éstas 25 propuestas no se han hecho llegar de 
manera oficial al IMPLAN. Recordó que todavía en el periodo de transición atendió a los Consejos 



 
 

Puebla, Pue., a 28 de febrero de 2012 
 

 
Página 5 de 8                                                                                        Acta  No.018 IMPLAN/ SECPC.-034-2012 
                                                                                                                                         
 

Ciudadanos y se le informó en aquella  ocasión que querían hablar con el Presidente electo, tras lo cual 
consiguió una entrevista a la semana con el Mtro. Eduardo Rivera y sus Regidores. Señaló que al día de 
hoy no se ha hecho una solicitud de parte de los Consejos para tener una entrevista con el Presidente 
Municipal.  
 
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.-  Aclaró que mandaron un oficio al Presidente Municipal cerca de 
tres mese antes de la reunión que se dio durante la transición y fueron recibidos hasta la intervención del 
Mtro. Mario A. Iglesias y García Teruel.  
 
Mtro. Mario A. Iglesias y García Teruel.- Explicó que el Presidente Municipal tiene una agenda y si existe 
la intención volverse a reunir con él, no ve ningún inconveniente. Indicó que hubo la intención de dar un 
espacio a cada uno de los Consejos, sin embargo se prefirió que el Presidente de los Consejos mencionara 
lo que considerara  conducente decir. Añadió que la participación ciudadana es importante y que él va a ser 
un promotor de que los Consejos Ciudadanos tengan esa participación ciudadana.  
 
Arq. Fco. Javier Navarro Fernández.- Manifestó que muchas veces los Ayuntamientos ven a los Consejos 
Ciudadanos como una amenaza y no los toman en cuenta. Reiteró que las autoridades no leen las actas en 
este caso con las propuestas, sugerencias y aportaciones que se hacen en sus sesiones.  
 
Mtro. Mario A. Iglesias y García Teruel.- Indicó qué no acepta lo que haya sucedido con los gobiernos 
anteriores, y que no le hagan causa  responsable de lo que les ha sucedido en años anteriores. Informó que 
ha propuesto al  Presidente de los Consejos que  las actas sean más sintéticas, tener  las grabaciones de 
las sesiones de cada  uno de los Consejos y que si se tiene que hacer el acta en papel que se siga 
haciendo pero que haya una minuta con los principales acuerdos que  permitan dar seguimiento. Que se 
pueda recurrir a la grabación fuente para hacer una  aclaración en algún punto específico. 
 
Dra. Elvia Cristina Sánchez de la Barquera Arroyo.- Detectó que el problema con este tema es  
burocrático. Tuvieron un problema en el Consejo del Centro Histórico en donde se requiere muchos oficios 
y al final no se logra.  
 
Mtro. Mario A. Iglesias y García Teruel.- No aceptó el reclamo. Respondió que en la mayoría de los 
Consejos han estado las autoridades. Exhortó a que estos temas deben de resolverse de manera más 
práctica.   
 
Lic. Denisse Costes Intriago.- Mencionó que en cuanto a las actas el porcentaje de los consejeros que  
leen las actas es muy bajo. Debe haber un formato más práctico para las actas. En relación a las 
autoridades indicó que en el Consejo de Turismo han asistido a las reuniones. En cuanto al Alcalde, tiene 
que presidir esta reunión según lo establece el COREMUN.  
 
Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.- Comentó que las actas son para cotejar lo que se dijo, pero lo más 
importante es que están los acuerdos asentados. 
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Mtro. Mario A. Iglesias y García Teruel.- Comunicó que la preocupación de hacer del IMPLAN más 
ciudadano es un camino que debemos de iniciar ya, así como de que los Consejos Ciudadanos tengan una 
real participación. Recordó que él invitó al Dr. Francisco Vélez para que promoviera su candidatura en la 
Junta de Gobierno del IMPLAN, y añadió que se tiene que lograr que los Consejos Ciudadanos tengan una 
participación importante en el gobierno municipal para beneficio de la ciudadanía, sobre todo porque al  
Alcalde  le interesa mucho la participación ciudadana. 
Arq. José Luis Delgado Torres.- Planteó que estas reuniones no son para enfrentarnos sino para que 
cada quien escuche, analice y saque conclusiones. Consideró que es necesario trabajar conjuntamente con 
el IMPLAN.  
 
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Continuó con el punto seis del orden del día, en relación al 
folleto al IMPLAN y la convocatoria pública para el diseño del logo. Señaló que la propuesta de diseño del 
folleto fue un proyecto realizado por el Ayuntamiento a final del año pasado y e insistió en que se tiene que 
disponer de un presupuesto para los Consejos y los Consejos deben decidir cuál será el diseño adecuado.  

 
Arq. José Luis Delgado Torres.-  Pidió que es necesario trabajar conjuntamente con el Instituto Municipal 
de Planeación para buscar la consolidación del mismo y que se escuchen las peticiones de los consejeros.  
Insistió en que participen como suplentes de la Junta de Gobierno los miembros de los Consejos.   
 
Mtro. Mario A. Iglesias y García Teruel.- Argumentó que no se puede por lo que en este momento 
establece la normatividad.  
 
Lic. Denisse Costes Intriago.- Retomando el tema de las actas manifestó que hay un problema en este 
caso, por bajo el número de personas que colaboran en los Consejos.   
 
Mtro. Mario A. Iglesias y García Teruel.- Pidió una disculpa puesto que se tiene que retirar, ya que tienen 
rueda de prensa en Casa Aguayo, y anunció que el 26, 27 y 28 de septiembre (2012) se tiene el noveno 
Foro Internacional de la Agenda Desde lo Local. Agradeció la atención. 
 
 Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Continuó con el punto cinco sobre la situación actual de los 
Consejos Ciudadanos, señalando que se va a dar un seguimiento de la estrategia. Distribuyó el folleto.  
 
Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.- Informó que en la sesión anterior comunicó la propuesta al Consejo 
Ciudadano del Centro Histórico, para analizar la certificación DUIS. En el Consejo del Centro Histórico se 
aprobó por unanimidad  revisarla de manera sistemática, y se organizará un  taller de análisis del proyecto  
de repoblamiento y de la certificación DUIS. Solicitó el apoyo de la Comisión Ejecutiva puesto que el tema 
DUIS involucra desarrollo urbano, obra pública, servicios públicos, medio ambiente, la parte normativa.  
 
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Sometió a votación la propuesta del taller y fue aprobada por 
unanimidad.  
En relación a la convocatoria para el diseño del logotipo del Consejo Ciudadano analizó la pertinencia de 
hacerlo en el periódico, ya que es muy poca la población que lee el periódico.  
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Arq. María Guadalupe Lozada Rodríguez.- Sugirió que sea a través de universidades, en este caso las 
áreas de diseño, que se realizara el diseño.  
 
 Arq. José Luis Delgado Torres.- Invitó a  ser congruentes y  si solicitamos que se conserve el escudo de 
Puebla, debemos de hacer lo mismo para el logo de los Consejos, que de cierta manera ya se ha 
posicionado.  
 
LAE. Fernando de la Vega Covarrubias.- Consideró que el trabajo puede conllevar a que se incorporen 
varios Consejeros a cada uno de los Consejos. También se podría hacer un curso de inducción para todos 
los Consejos de nuevo ingreso y explicarles la parte legal de los consejos y hacer eficiente la participación.  
 
Arq. Fco. Javier Navarro Fernández.- Con relación al folleto sugirió cambiar el concepto puesto que un 
consejero aconseja antes de hacer el plan de un programa, no vigila.  
 
Arq. María Guadalupe Lozada Rodríguez.- Comentó que al folleto le falta mucho para que la ciudadanía 
se entere de las actividades que se están realizando.  
 
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.-  Manifestó que al folleto le falta la intención y la promoción. La 
intención es que los Consejos crezcan.  
 
Arq. Eduardo Pérez Peredo.- En relación al folleto, señaló que el Consejo debe tener su propia identidad y 
lamentablemente el área de Imagen del Ayuntamiento no sugiere, impone. Reiteró  que el Consejo no debe 
permitir que el ayuntamiento imponga un diseño. Invitó a hacerlo con medios electrónicos. 
 
Dra. Elvia Cristina Sánchez de la Barquera Arroyo.- Manifestó que los colores del folleto no son los 
adecuados para una publicidad, el diseño es malo y consideró que el folleto tiene que ser elaborado por el 
mismo Consejo. El texto habría que revisarlo.  
 
Arq. María Guadalupe Lozada Rodríguez.- Sugirió que cada Consejo realizara su propio tríptico para que 
se retomen las propuestas y sacar uno solo.  
 
Lic. Mercedes Vicente Mojica.- Puntualizó que en términos de mercadotecnia es mejor tener una sola 
imagen. Si cada Consejo maneja diferentes colores y diferentes diseños puede causar confusión.  
 
Lic. Mercedes Vicente Mojica.- Sugirió que el diseño lo haga un diseñador gráfico.  
 
Arq. José Luis Delgado Torres.- Explicó que debe llevar la filosofía de los Consejos. 
  
PRESENTACIÓN “RESIDUOS. PROBLEMÁTICA Y ALTERNATIVA DE SOLUCIÓN”, POR EL TEC. 
DAVID SILVA AGUILAR, INTEGRANTE DE LOS CONSEJOS CIUDADANOS DE ECOLOGÍA Y 

PROTECCIÓN CIVIL. 
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Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Dio paso a la presentación con relación a residuos, problemática 
y alternativa de solución a cargo del Tec. David Silva Aguilar.  
 
Tec. David Silva Aguilar.- Dio inicio a la presentación, señalando que dentro del Consejo de Ecología se 
establecieron comisiones específicas de residuos, y las alternativas de solución.  
 
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Por parte del Consejo de Cultura se invitará para hacer la 
presentación del proyecto en el mes de marzo.  

 
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Agradeció la asistencia y concluyó la sesión.  
 

ACUERDOS 
 

1. Se convocará la próxima sesión ordinaria de la Comisión Ejecutiva del Consejo de Participación 
Ciudadana el día martes 27 de marzo de 2012.  

2. Se dará seguimiento al diseño del folleto y el logotipo de los Consejos Ciudadanos.  
3. Se aprobó el taller de análisis con el proyecto DUIS de parte del Consejo de Centro Histórico.  
4. Se promoverá un curso de inducción a los Consejos de Participación Ciudadana.   


